

# Los venezolanos están raspando al gobierno



Los últimos acontecimientos develan que la sociedad civil no compra todo lo que sale desde Miraflores. La discusión en educación ha dejado en entredicho la capacidad gubernamental de imponer currículos. El ambiente electoral para las regionales no se define y los reacomodos se perfilan de cara a la contienda. En materia comunicacional al encuentro de la SIP el gobierno respondió denunciando el terrorismo mediático. Siguen destapándose las maletas, el caso Anderson dio nuevos giros.

## LA EDUCACIÓN SIGUE REPROBADA

Las críticas al cambio curricular propuesto por el Ministerio de Educación (ME) no han parado. Es catalogado de ser un programa con tendencias militaristas. El currículo bolivariano (CB) tiene en movimiento a la sociedad civil. El ministro Adán Chávez ha pedido discutir los cambios en materia educativa con argumentos. La discusión de los docentes encontraron eco y las referencias a la geometría del territorio y la educación como proceso político se eliminaron del CB.

Otra de las críticas está sustentada en el pensamiento ideológico ya que sólo se fundamenta en Zamora, Bolívar, Simón Rodríguez y Miranda. En este sentido los docentes piden incluir a otros educadores y eximios pensadores como Andrés Bello.

El nuevo CB establece los siguientes subsistemas: Educación Inicial, Primaria y Liceo Bolivariano. Según opinión de expertos en materia educativa, los programas revelan una marcada apología a favor de la obra gubernamental, hay carencia de pensamiento crítico, de los valores democráticos y de civilidad y en el programa del subsistema del liceo bolivariano el 80% de sus contenidos tiene temáticas militares.

Desde la AVEC sólo se aceptarán los cambios curriculares que estén en consonancia con la carta magna nacional vigente, basados en los principios demo-

cráticos, en la libertad de pensamiento y en los principios fundamentales de la fe católica.

La presidenta de la Comisión de Educación de la AN, María de Queipo, señaló que a su juicio la propuesta del CB es experimental porque se mantienen las consultas a los docentes. El cambio curricular ha quedado diferido para el próximo año. El mandatario nacional invitó a la oposición a presentar un diseño curricular para someterlo a referéndum en el 2009 y de esa manera confrontar los proyectos educativos para formar las generaciones futuras del país.

Con los datos presentados en la Memoria y Cuenta del ME, investigadores de la UCV señalan estancamiento en la matrícula del primer grado de Educación Primaria. Para el período 96-97 la matrícula fue de 670.701 mientras que en 2006-07 la cifra bajó a 640.054 ingresos. En el lapso 2006-07 la población estudiantil en colegios privados fue de 914.586 estudiantes aumentando 70.949 ingresos respecto al período 2005-06.

La matrícula oficial de la educación básica en el 2005-06 fue de 4.042.142 alumnos, al año siguiente aumentó a 4.069.867. La matrícula de Educación Media en 2005-06 en el sector oficial pasó de 482.332 a 510.721 estudiantes en 2006-07. En los colegios privados paso de 188.808 a 200.584 estudiantes en los mismos períodos.

## PRUEBA INTERNA PERO CON ACUERDO

A nivel universitario se mantienen visiones contrapuestas. La UCV y USB aplicaron sus pruebas internas, a pesar de las amenazas gubernamentales, para iniciar el proceso de selección de los nuevos ingresos. Es notoria la política expansionista y de masificación de la educación impulsada desde el gobierno, aun en contra de la calidad de la misma.

Para salir de las confrontaciones los rectores que integran la comisión designada por el CNU acordaron junto al Director de OPSU que en el 2008 se aplicaría un sistema mixto de admisión para ingresar a la universidad. La asignación de cupos será a través de las pruebas internas, el instrumento que apruebe la OPSU y las actas convenios.

## NOMBRAMIENTOS POLÉMICOS

La designación a dedo de los vicepresidentes y demás autoridades del PSUV han generado fricciones a lo interno de esa tola política. Se escucha el relanzamiento del Polo Patriótico. Las conversaciones se anuncian pero no se producen. El PSUV sólo tendrá equipos regionales trabajando directamente con las circunscripciones y los batallones. La elección de estos equipos se hará desde los batallones, pero la decisión definitiva quedará en la Dirección Nacional quienes definirán los 15 titulares y sus suplentes.

Las vicepresidencias territoriales fueron diseñadas bajo el esquema de la geometría radical y se encargarán de articular a la directiva nacional con los equipos regionales.

Los 10 vicepresidentes son: Rodrigo Cabezas, Alí Rodríguez, Adán Chávez, Antonia Muñoz, Carlos Escarrá, Aristóbulo Istúriz, Diosdado Cabello, Rafael Ramírez, Yelitza Santaella y Ana Elisa Osorio. ¿Serán pequeños reyes en feudos?

## LAS ELECCIONES REGIONALES SIN NOMBRES

No hay claridad en los nombres de los candidatos para las próximas elecciones regionales. La oposición no ha definido el modo de elegir a sus representantes a pesar de haber firmado el pacto de unidad. Desde el PSUV se prepara la maquinaria electoral. El dirigente revolucionario Carlos Escarrá, asomó la posibilidad de aplicar una metodología mixta que implique analizar el escenario local, la trayectoria del candidato y el resultado de las encuestas. Los seguidores del PSUV que no acaten las decisiones de la cúpula roja y alcen vuelo a sus apetencias electorales tienen garantizada la expulsión.

Por su parte, Chávez en sus alocuciones emplaza a sus simpatizantes a no perder la batalla y a mantener las gobernaciones y alcaldías revolucionarias. En caso de perderlas, el Presidente cataloga el 2009 como un año de guerra y sería el modo de destronarlo del poder.

Pero el mismo Chávez, ante periodistas internacionales, señaló la posibilidad y disposición de dialogar con la oposición en caso de que ésta lograra la victoria, siempre que ésta estuviera enmarcada en el hilo democrático.

## TERRORISMO MEDIÁTICO VS SIP

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) realizó su primer encuentro del año en Caracas para revisar la libertad de expresión en la región, especialmente en Cuba, Bolivia y Venezuela. Paralelamente, el gobierno nacional inauguraba el encuentro latinoamericano contra el terrorismo mediático.

En el discurso de apertura del encuentro alternativo, el ministro de Comunicación, Andrés Izarra, señaló que las transnacionales de la información siguen dictando las líneas de medios privados controlados desde centros hegemónicos, imponiendo de esa manera matrices falsas de opinión sobre asuntos reales.

La SIP calificó de precaria la situación de los MCS nacionales, condenó la violación de los DDHH de los periodistas, como las constantes amenazas y atropellos contra la prensa, radio y TV independientes. También, subrayó los modos gubernamentales de pretender imponer la reforma rechazada el 2D aplicando normas restrictivas a los derechos ciudadanos y a la libertad de expresión e información. La Directiva de la SIP desea que finalicen las confrontaciones con los medios ya que éstas desgastan la democracia.

Para Chávez, en el país hay plena libertad de expresión; señaló que el terrorismo mediático es un mal mundial. Los asistentes al encuentro alternativo determinaron que la guerra mediática no ha terminado por lo cual en la Declaración de Caracas se resalta la necesidad de crear la Plataforma Internacional contra el terrorismo mediático. También se acusa a la SIP y a la ONG Reporteros Sin Fronteras de responder a los dictados de Washington en la falsificación de la realidad y la difamación globalizada.

## LAS MISIONES EN ROJO

La encuestadora Datos saca números interesantes de las misiones sociales del gobierno bolivariano. La red alimentaria Mercal es el programa que más beneficiarios ha tenido con 71%, le sigue Barrio Adentro con 43%, la misión Sucre con 28%, la Robinson con 9% y Vuelvan Caras con 7%. Esa encuestadora a principios de 2006 señaló que 59% de los consultados había sido beneficiado con los programas gubernamentales. En el 2008 ha descendido 14% para ubicarse en 45% la población beneficiada por los programas sociales de la revolución.

## PDVSA PICÓ ADELANTE

La medida de congelamiento solicitada por la Exxon Mobil en contra de PDVSA por \$12 mil

millones fue revocada por un tribunal londinense. El juzgado determinó que no tenía competencia ni jurisdicción para actuar sobre el caso.

La empresa estadounidense fue condenada a pagar \$760.000 por costas procesales y a indemnizar a la petrolera venezolana por los perjuicios sufridos por la acción emprendida. Sin embargo, el juez de la causa determinó que la Exxon tiene suficientes argumentos para acusar el incumplimiento de PDVSA por algunos puntos del convenio de asociación firmado por las partes con anterioridad.



### SEGURIDAD SOCIAL O TRANQUILIDAD NACIONAL

El nuevo sistema de seguridad social será más socialista, lo que implica cambios en la ley que rige esa materia. Entre los cambios, el Instituto Venezolano de los Seguros Sociales (IVSS) se encargará únicamente de las pensiones y el tema médico y asistencial pasará a manos del órgano centralizado de salud.

En el 2007 el IVSS logró incrementar en 22,8% el número de pensionados por vejez, sobrevivencia, invalidez o incapacidad.

El número de trabajadores afiliados al IVSS alcanzó a 4,43 millones de personas, según las cifras de la Memoria y Cuenta del Ministerio del Trabajo y Seguridad Social.

También desde ese despacho se estudia la posibilidad de regresar al esquema de retroactividad de las prestaciones sociales prevista en la reforma de la LOT adelantada en la Asamblea Nacional (AN)

### TIPS

- Se denuncia a la familia presidencial por supuestas compras millonarias de haciendas y hatos en el Estado Barinas. Se pide investigar al denunciante y ahora éste es quien sale investigado.
- El gobierno salió de compras y adquirirá Cemex (Cementos Mexicanos) y SIDOR (Siderúrgica del Orinoco).
- El presidente promulgó la nueva Ley de Policía Nacional. Se prometen muchas cosas.
- El 23 de Enero, una zona populosa de Caracas, vivió un paro armado promovido por grupos insurgentes de la comunidad, legitimados por el proceso chavista. El argumento de paro armado obedece a los constantes allanamientos que hacen los cuerpos de inteligencia policial motivada por los últimos casos de bombas en la ciudad.
- Se mantiene la idea presidencial de crear las comunas socialistas como estaba planteada en la rechazada reforma constitucional del 2D. La misma será impulsada por la Misión 13 de abril vinculada a la geometría del poder. Una vez definidas las comunas se conformarán las ciudades socialistas.
- El gobierno anunció que en 5 años la Misión Barrio Adentro salvó 347.789 vidas. Sin embargo, la muerte de varios neonatos en la Maternidad Concepción Palacios de Caracas deja al descubierto la crisis hospitalaria en el país.
- El ex fiscal Isaías Rodríguez fue señalado por uno de los

fiscales del caso Anderson de manipular las evidencias. El testigo estrella Giovanni Vásquez quiere hablar pero teme por su vida. ¿Qué se está cocinando? Mientras tanto nombran al exfiscal conjez del máximo tribunal del país.

- Se inicia la tramitación del antejuicio de mérito contra el gobernador de Yaracuy, Carlos Jiménez, por presunta comisión de los delitos de peculado doloso, evasión de procesos licitatorios y tráfico de influencias con contratistas. El PSUV autorizó a su bancada en la AN para que aprueben en plenaria el informe de Contraloría que responsabiliza al mandatario regional.
- La Productora y Distribuidora venezolana de alimentos (PD-VAL) ha vendido sólo 7 mil toneladas de alimentos de 74 mil planificadas, lo que representa un 9,5%.
- El Hato El Frío de 80 mil hectáreas, ubicado en el Edo. Apure será expropiado. Es un hato donde se realizan proyectos de conservación de diferentes animales en peligro de extinción. También, se expropiaron fincas productoras de caña del estado Lara.